

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois
Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie
Band: - (2003)

Vorwort: Préface
Autor: Marion, Gilbert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Préface

Heureuse région que celle du Chablais ! Non seulement à cause du climat favorable qui y règne, mais aussi parce que cette contrée est fertile en productions historiques en tous genres. On recense actuellement quelque dix-huit associations de défense du patrimoine ou de mise en valeur de musée de part et d'autre du Rhône, entre le goulet de Saint-Maurice et le lac Léman. Les « Vieux-(nom de localité) » foisonnent du côté valaisan, alors que les Associations semblent plutôt prendre racine chez les Vaudois, à moins que l'on ne se regroupe sous une seule bannière au nom prestigieux d' « Académie du Chablais ». Cette heureuse émulation vaut au Grand District de regorger d'historiens et de conservateurs de musées, amateurs avisés ou professionnels. Leurs nombreuses publications de qualité font envie à d'autres régions de Suisse romande.

Aussi n'est-ce pas un hasard si la première des publications hors bulletin annuel du Cercle vaudois de généalogie s'intéresse à une localité du Chablais. L'idée d'une réédition du bulletin 1994, dont l'article de M. Freddy Gerber sur la famille de Szilassy fit exploser les ventes, s'est avantageusement transformée en l'édition d'un livre à part. M. Robert Pictet, rédacteur du dit bulletin en 1994, encouragea M. Gerber, archiviste communal et fin connaisseur de l'histoire de Bex, à rassembler les informations qu'il avait partiellement publiées dans la presse locale pour rédiger un solide article sur les hôtes illustres de la colline de Chiètres. Très actif dans la section de Lausanne du Club alpin suisse, M. Pictet a découvert des photos originales de Nadine Louguinine, épouse du baron von Meyendorff, en pleine escalade sur les sommets bellerins ; elle s'était illustrée par la suite en traversant la chaîne des Andes en 1903 lors de son voyage de noces.

Pour accompagner les deux articles de M. Gerber, M. Pierre-Yves Favez, archiviste aux ACV et meilleur spécialiste de l'histoire des familles vaudoises, nous livre une analyse de deux terriers bellerins du XV^e siècle. Aux côtés d'illustres étrangers de passage à Bex, le rappel des noms de ceux qui ont fait l'histoire, qui ont « vécu » la commune de Bex il y a plus d'un demi-millénaire permet au lecteur de mieux entrer dans l'histoire familiale des mandements de Bex et de Gryon. Et pour mieux éclairer le chercheur, Pierre-Yves Favez nous présente, sous forme de tableau, une recension de toutes les familles bourgeoises de Bex et de Gryon citées dans le Livre d'or des familles vaudoises, soit depuis le Moyen Age jusqu'au début du XX^e

siècle. Cette liste est enrichie de remarques sur l'origine et le sens des divers patronymes.

Enfin, il faut remercier M. Pierre-Yves Pièce, Bellerin de souche et de cœur, membre du comité du Cercle vaudois de généalogie, d'avoir été la cheville ouvrière de cette publication. Grâce à son dynamisme et à sa servabilité, en particulier dans la mise à jour continue du site des généalogistes vaudois (www.ancetres.ch), nous sommes toujours plus nombreux à pouvoir communiquer nos trouvailles et à persévéérer dans la passionnante recherche de nos ancêtres.

Gilbert Marion